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СЕЗОН-2015/16 
 

ФИНАЛ 
4. «Нефтяник» 

10. «Ижсталь» 
4:1 

(4:1, 4:2, 2:3, 3:2, 4:1) 
 

1/2 ФИНАЛА 
1. ТХК 

10. «Ижсталь» 
2:4 

(1:2 ОТ, 5:1, 2:5, 2:3 ОТ, 2:1 ОТ, 0:2) 
4. «Нефтяник» 
8. «Сарыарка» 

4:0 
(3:2, 2:0, 2:1 ОТ2, 3:2 ОТ) 

 

1/4 ФИНАЛА 
1. ТХК 

12. «Динамо» 
4:1 

(3:1, 3:2 ОТ4, 1:3, 1:0, 2:1) 
3. «Торос» 
8. «Сарыарка» 

2:4 
(1:2, 4:1, 1:3, 2:1, 1:2, 2:3 ОТ) 

2. ХК «Рязань» 
10. «Ижсталь» 

1:4 
(1:2, 0:3, 0:3, 2:1, 1:3) 

4. «Нефтяник» 
6. «Ермак» 

4:1 
(3:1, 1:3, 2:0, 4:3 ОТ, 4:1) 

 

1/8 ФИНАЛА 
1. ТХК 

16. «Челмет» 
4:3 

(2:3 ОТ, 3:1, 1:4, 1:0 ОТ2, 5:4, 2:4, 3:2) 
3. «Торос» 

14. «Спутник» 
4:3 

(3:0, 3:0, 2:4, 1:4, 2:1, 2:3, 4:2) 
5. «Буран» 

12. «Динамо» 
3:4 

(5:4 ОТ, 5:4 ОТ, 3:2, 1:2, 2:3, 2:3 ОТ2, 1:3) 
7. «СКА-Нева» 

10. «Ижсталь» 
1:4 

(3:0, 1:4, 4:6, 1:3. 2:4) 
2. ХК «Рязань» 

15. «Молот-Прикамье» 
4:2 

(2:3 ОТ2, 4:1, 4:3, 3:4, 2:1 ОТ3, 3:2 ОТ2 ) 
4. «Нефтяник» 

13. ХК «Саров» 
4:0 

(3:1, 3:1, 2:0, 5:1) 
6. «Ермак» 

11. «Зауралье» 
4:1 

(1:0, 3:2, 1:3, 2:1 ОТ, 5:2) 
8. «Сарыарка» 
9. «Торпедо» 

4:2 
(1:2, 2:3, 5:3, 2:1 ОТ, 4:1, 2:1 ОТ) 



 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 18 (11+7) очков. 
 
Снайперы:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – 11 голов. 
 
Ассистенты:  
Максим Беляев («Сарыарка») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 8 (4+4) очков. 
 
Снайперы-защитники:  
Александр Сумин («Нефтяник») – 4 гола. 
 
Вратари (% отраженных бросков):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 95,9 процентов. 
 
Вратари (коэффициент надежности):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 1,28. 
 
Вратари («сухие» игры):  
Тимур Билялов («Нефтяник») – 3 матча. 
 
Плюс-минус:  
Даниэль Насыбуллин («Нефтяник») – «плюс 14». 
 
Победные голы:  
Денис Мингалеев («Торос») – 4 гола. 
 
Штрафное время:  
Кирилл Свиязов («Ижсталь») – 70 минут. 
 
НОВОСТИ 
ЗОЛОТОЙ ПРАЗДНИК АЛЬМЕТЬЕВСКА 
 
Источник: пресс-служба ВХЛ. 
 
В Альметьевске прошло чествование чемпионов ВХЛ-2016. Но прежде чем 
наградить игроков «Нефтяника» золотыми медалями, они показали 
«Братину» всему городу.  
 
Начался праздник на крыльце дворца спорта «Юбилейный», где все хоккеисты 
команды подарили сувенирные клюшки с автографами мальчишкам из 
«Нефтяника»-2004, которые в этом году тоже стали чемпионами, но только 
региона «Поволжье». А потом «Нефтяник» в полном составе погрузился в автобус 
без крыши и поехал кататься по городу, демонстрируя «Братину» собравшимся у 
обочин дорог болельщикам.  
 



Пока команда каталась, на Площади нефтяников начался концерт, именно это 
место было выбрано для награждения, чтобы увидеть его смог весь город, все 
желающие. Поэтому, когда хоккеисты прибыли на место их уже ждала огромная 
толпа фанатов и живой коридор к сцене.  
 
Церемонию награждения предваряла красочная концертная программа. В ней 
приняли участие ВИА «Волга – 
Волга», танцевальные группы 
поддержки татарстанских 
хоккейных клубов «Ак Барс», 
«Нефтехимик» и «Нефтяник»  
 
- Прошедшие шесть сезонов 
ВХЛ были один другого краше, 
но при этом и тяжелее, и этот 
сезон получился самым 
тяжелым, - заметил перед 
награждением игроков медалями 
управляющий директор лиги Герман Скоропупов. – А теперь у меня радуется 
душа, потому что я вижу, что Альметьевск устроил самый пышный и массовый 
– общегородской - праздник чемпионов за всю историю лиги. Эта победа – 
заслуга всех хоккеистов команды, сотрудников, руководства клуба и, конечно, 
генерального спонсора – компании «Татнефть» во главе с ее генеральным 
директором Наилем Ульфатовичем Магановым.  
 
- Друзья, я сам, как болельщик, бывал на матчах «Нефтяника» в этом сезоне, - 
отметил в свою очередь Наиль Маганов. - И я знаю, почему мы стали 
чемпионами. Потому что при такой поддержке трибун нельзя не выигрывать, 
именно она очень помогла нашей команде добиться победы!  
 
Многотысячную аудиторию горожан на празднике также приветствовали министр 

по делам молодежи и спорту 
Татарстана Владимир Леонов, 
глава Альметьевского 
муниципального района Айрат 
Хайруллин и другие.  
 
Вышли на сцену и представители 
фан-клуба команды. По мнению 
болельщиков лучшим игроком 
сезона был признан вратарь 
Тимур Билялов. Ему был вручен 
памятный подарок. Также 
болельщики выразили слова 

благодарности в адрес руководства «Татнефти» и вручили генеральному 
директору компании благодарственное письмо фанатский шарф.  
 
В заключение слово взял наставник «Нефтяника» Ришат Гимаев. Он по традиции 
был не очень многословен, но сказал при этом очень интересную вещь.  
 
- Альметьевск, это наша общая победа, - выкрикнул специалист. – И мне 
кажется, нашему городу и нашей команде нужен новый ледовый дворец, потому 



что «Юбилейный» в плей-офф не мог вместить всех жалеющих. И мы верим, 
что один из ближайших сезонов мы начнем уже в новом доме, на новой арене!  
 
Продолжился же городской праздник хоккея выступлением популярной группы 
«БандЭрос».  
 
На торжественном ужине, посвященном чествованию «Нефтяника» произошло 
еще одно приятное событие. Звания «Заслуженный работник физической 
культуры Республики Татарстан» были удостоены капитан команды Алексей 
Ермолаев и тренер Эдуард Дмитриев. Благодарностью Президента Татарстана 
поощрены помощник гендиректора «Татнефти» Рафик Якубов, главный тренер 
Ришат Гимаев и нападающий команды Даниэль Насыбуллин. Почетный знак «За 
развитие физической культуры и спорта в Татарстане» был вручен тренеру 
вратарей Айрату Мухитову.  
 
Еще восемь игроков команды – Булат Байкеев, Тимур Билялов, Умед 
Гильманов, Андрей Демидов, Алексей Ермолаев, Даниэль Насыбуллин, 
Сергей Парфирьев и Александр Сумин получили благодарственные письма 
Министерства по делам молодежи и спорту Татарстана.  
 
ТХК НАГРАДИЛИ БРОНЗОЙ И КУБКОМ ЗА ПОБЕДУ В РЕГУЛЯРНОМ 
ЧЕМПИОНАТЕ 
 
Источник: пресс-служба ТХК. 
 
В тверском дворце спорта «Юбилейный» состоялось закрытие 
хоккейного сезона и награждение команды ТХК.  
 
В качестве финальной точки хоккейного сезона «крылатые» по традиции провели 
товарищеский матч со своими болельщиками. С сентября поклонники ТХК 
тренировались параллельно с командой, чтобы продемонстрировать все свое 
мастерство в главной игре этой весны. В составе «Болельщиков» были и 
легионеры - воспитанники тверской СДЮСШОР. ТХК также подошел к матчу 
серьезно - место в воротах «крылатых» занял опытный Алексей Кудреман. Для 
нападающего это второй матч в амплуа вратаря, дебютировал он в этой роли в 
прошлогоднем товарищеском матче с болельщиками.  
 
Несмотря на все приложенные усилия победитель выявлен не был. Уже в который 
раз товарищеский матч ТХК - Болельщики ТХК заканчивается боевой ничьей - 
команды забросили по 12 шайб в ворота соперников.  
 
После окончания товарищеского матча настало время вспомнить официальные 
заслуги команды. В этом году ТХК провел свой лучший сезон, став обладателем 
сразу двух трофеев - Кубка за победу в регулярном чемпионате ВХЛ и бронзовых 
медалей Всероссийского соревнования. Вручил команде заслуженные награды 
заместитель управляющего директора Высшей хоккейной лиги Николай 
Карпович.  
 
- Это исторический сезон для Тверского хоккейного клуба, - сказал 
представитель лиги. - Он не только вновь подарил болельщикам «бронзу», но и 
добавил к списку регалий Кубок победителя регулярного чемпионата. Это 
стало возможно, прежде всего, благодаря самоотверженному труду 
работников клуба, всех хоккеистов и, безусловно, болельщиков, которые, как и 



сегодня, заполняют трибуны «Юбилейного». Огромный вклад в этот успех 
внесло и руководство региона, в том числе экс-губернатор Тверской области 
Андрей Владимирович Шевелев. Высшая хоккейная лига надеется, что и новое 
руководство региона продолжит поддерживать хоккей и не только сохранит 
его уровень, но и приумножит его достижения. Спасибо за сезон, Тверь!  
 
После завершения официальной части мероприятие продолжилось, пожалуй, 
самой главной церемонией сезона - вручением игрокам ТХК наград от 
болельщиков. Ежегодно фан-сектор тверской команды готовит свои призы 
хоккеистам команды. Путем голосования и опросов болельщики выбирают 
игроков, внесших самый большой вклад в достижения всего клуба.  
 
Главный приз «Абсолютно лучшему игроку» - золотая печатка - досталась Ивану 
Иванову-старшему, который также стал лауреатом в номинации «Лучший 
бомбардир команды». В этом сезоне он набрал 43 (15+28) очка по системе 
«гол+пас» и вошел в десятку лучших бомбардиров лиги.  
 
Отдельно отметили хоккеиста, ставшего «Самым ценным игроком плей-офф». В 
этой номинации победу одержал вратарь Олег Шилин, ставший одним из лучших 
голкиперов ВХЛ по проценту отраженных бросков и коэффициенту надежности. 
Без него в плей-офф ТХК пришлось бы намного сложнее, и болельщики это 
знают.  
 
В номинации «Великолепная пятерка и вратарь» болельщики отметили голкипера 
Игоря Сапрыкина, защитников Дениса Баева и Виктора Довганя, в также 
нападающих Сергея Пайора, Антона Зимина и Антона Соколова. Все лауреаты 
получили памятные призы. А Антон Соколов, кстати, в этот день отмечал свой 
день рождения, и лучшего подарка, чем признание болельщиков, для хоккеиста и 
быть не может.  
 
Отдельная награда ждала и самого верного игрока команды. Им стал Михаил 
Потякин, проведший за ТХК уже девять сезонов подряд.  
 
И особая, если можно так выразиться, точечная награда ждала нападающего 
Никиту Бондарева, забившего самый долгожданный гол сезона. Именно он 
положил конец четвертьфинальному матчу с «Динамо», длившемуся 120 минут 23 
секунды, что стало рекордом Высшей хоккейной лиги.  
 
В свою очередь руководство ТХК отметило почетными грамотами самых активных 
болельщиков. Ими стали Борис Буткарев и Сергей Захаров, совершившие 
больше всех выездов с командой в сезоне, Александр Цвирко и Андрей 
Былинкин, организовавшие и поддерживающие работу фан-сектора ТХК, а также 
милые девушки Ирина Дмитриева, Алена Иванова и Дарья Полякова, на чьи 
плечи легла вся творческая часть деятельности клуба болельщиков. Отдельную 
награду получил и коллектив тверского дворца спорта «Юбилейный» за 
неоценимую помощь в организации и проведении чемпионата.  
 
Завершилось мероприятие и сезон общим фотографированием и автограф-
сессией игроков ТХК.  
 
 
 



СЕРГЕЙ МОНАХОВ: ЗА СКОРОСТЬ СПАСИБО МОИМ РОДИТЕЛЯМ 
 
Источник: «День.org». 
 
За время плей-офф реактивный форвард «Ижстали» Сергей Монахов стал 
настоящим любимцем публики, но свой гол так и не забил, хотя раздал 
достаточно результативных передач. 
 
- Розыгрыш плей-офф принес много радостей нашей команде и нашим 
болельщикам, поддержку которых мы ощущали в течение всего сезона, - говорит 
форвард. 
 
- Но в регулярном сезоне вы в «Ижстали» почти не играли, приехали в 
самом конце – к плей-офф… 
- Да, в «регулярке» я в Ижевске не был, но зато прекрасно знаю, как было, благо 
моих партнеров по «Северстали» тут было предостаточно, - отреагировал один из 
самых быстрых нападающих в современном российском хоккее и продолжил. - К 
сожалению, в финале у нас немножко «не пошло». Хотя, серебро тоже неплохой 
результат. 
 
- Но это серебро с какой-то «горчинкой», как думаете? Ведь свой гол вы так 
и не забили…  
- Соглашусь. Первый гол он самый сложный в любой лиге. 
 
- Но в КХЛ за «Северсталь» вы за сезон забили 5 и отдали 6 передач.  
- 11 очков за результативность за 58 матчей на самом деле плохой результат.  
 
- Не забывайте, что этот результат вы показали в предпоследней команде 
КХЛ. 
- Так оно, конечно, но я все равно недоволен.  
 
- Ваша невиданная скорость - это природный дар или выработанное 
качество?  
- Сколько себя помню, всегда таким был. Если это есть от природы, значит, есть. 
Как дипломированный специалист-тренер и выпускник института физкультуры 
имени Лесгафта, скажу, что скоростные качества не развиваются в течение жизни. 
Они могут немного корректироваться. Что касается меня, то тут надо сказать 
спасибо моим родителям… 
 
 
КИРИЛЛ СВИЯЗОВ:  
 
Источник: «День.org». 
 
Удаление защитника «Ижстали» Кирилла Свиязова до конца матча в пятой игре 
финальной серии против «Нефтяника», стало чуть ли не ключевым моментом 
противостояния. Поэтому и серебро для игрока обороны получилось грустное… 
 
- Вот если бы мы выиграли, то было бы все отлично, - замечает Кирилл. – А 
смотреть, как противник на твоих глазах поднимает кубок, очень больно. Вот и 
получается, что серебряные медали - это вроде бы праздник, а вроде бы и нет, 
несмотря на то, что для меня эта медаль первая на взрослом уровне. 
 



- Как думаете, могла «Ижсталь» быть на месте «Нефтяника»?  
- А почему нет? Все кругом говорили, что они техничней нас, мастеровитей. Мы 
были ничем не хуже соперника, которому больше повезло. 
 
- Поэтому-то, как мне кажется, нынешнее «ижсталевское» серебро гораздо 
горше, чем прошлогоднее. Тогда «ледяные глыбы» оказались объективно 
сильней и искушенней в борьбе, чем «сталевары».  
- В любом случае, мы спортсмены, мы все максималисты и не любим 
проигрывать. Мы любим побеждать! 
 
 
ИГОРЬ КРАСНОВ:  СИСТЕМА РАЗВИТИЯ ХОККЕЯ В ТАТАРСТАНЕ ДАЛА СВОИ 
РЕЗУЛЬТАТЫ 
 
 
Источник: пресс-служба «День.org». 
 
Министр спорта Удмуртии Игорь Краснов высказал свое мнение о финале ВХЛ-
2016, в котором сражались альметьевский «Нефтяник» и ижевская «Ижсталь». 
 
- Система развития и поддержки хоккея, которая складывалась в Татарстане в 
последние 10-15 лет, дала свои результаты, - убежден глава спортивного 
ведомства Удмуртии. - В этом сезоне у соседей не получилось выиграть Кубок 
Гагарина в КХЛ, зато в ВХЛ заслуженно победил «Нефтяник». Хотя после второй 
игры в Ижевске наши болельщики бросали достаточно серьезные обвинения в 
адрес работы судей. Но как говорит управляющий директор лиги Герман 
Скоропупов, судейский корпус в хоккее еще слабоват и это проблема не только 
для ВХЛ, но и для всего российского хоккея. Другого судейского корпуса у нас 
пока, к сожалению, нет, и мы имеем то, что имеем… 
 
 
ТРИ ИГРОКА ВХЛ ПРОДОЛЖАЮТ ПОДГОТОВКУ К ЧЕМПИОНАТУ МИРА В 
МОСКВЕ И САНКТ-ПЕТЕРБУРГЕ 
 
 
Источник: пресс-служба «Торпедо». 
 
Нападающие усть-каменогорского «Торпедо» Александр Шин и Евгений 
Рымарев, а также форвард «Сарыарки» Никита Иванов отправились в Будапешт 
в составе сборной Казахстана на контрольные матчи против сборных Венгрии и 
России. Игры пройдут 29 апреля и 1 мая соответственно. А 3 мая в Санкт-
Петербурге казахстанцы встретятся со сборной Франции. 
 
Окончательный состав сборной Казахстана на чемпионат мира ее наставник 
Андрей Назаров объявит после контрольных игр.  
 
 
 
 
 



ПРЕСС-ЦЕНТР 
ИВАН ПЕЧНИКОВ: УВАЕВ УХОДИТ В КХЛ С НОВЫМ НАСТАВНИКОМ УЖЕ 
ОПРЕДЕЛИЛИСЬ 
 
Источник: пресс-служба ХК «Рязань». 
 
Директор ХК «Рязань» Иван Печников подвел итоги сезона и объяснил, 
почему в межсезонье «горожанам» пришлось искать нового главного 
тренера.  
 
- Результаты команды говорят сами за себя: 2-е место в регулярном чемпионате и 
четвертьфинал плей-офф. Считаю это очень достойными показателями, - 
подводит итоги сезона Печников. – С одной стороны, мы внутри клуба 
настраивались финишировать повыше. Надеялись быть в призерах. С другой, 
команда поступательно движется вперед. В этом году результат показан выше, 
чем в прошлом. Это тоже очень важно.  
 
- То есть результатом довольны? В курсе, что это повторение лучшего 
достижения в истории рязанского хоккея?  
- Мне сообщили об этом. Но мы не стремились к каким-то рекордам. Повторюсь, 
хотелось большего. Но то, чего достигли, вызывает чувство удовлетворения от 
проделанной работы.  
 
- Кому адресуете слова благодарности?  
- Хочется в первую очередь поблагодарить Губернатора Рязанской области Олега 
Ковалева, региональное Министерство молодежной политики, физической 
культуры и спорта под руководством Татьяны Пыжонковой. ХК «Рязань» 
регулярно финансировали в наше сложное время – все знают какая сейчас 
ситуация в стране и мире. Огромная благодарность тренерскому штабу. Вячеслав 
Уваев, Олег Барсуков и Руслан Ревякин отработали на «5+». Во многом их 
заслуга, что и в команде сформировался отличный коллектив хоккеистов, который 
отработал по максимуму. Определенные проблемы были, которые не укрылись от 
внимания болельщиков и специалистов – это результативность и реализация 
большинства. Будем над ними работать.  
 
- Работать над устранением этих недостатков будет прежний тренерский 
штаб?  
- Судя по всему у ХК «Рязань» будет новый главный тренер. Вячеслав Уваев 
покидает клуб. Он получил приглашение от одной из команд КХЛ. Пусть не 
главным тренером, но ему интересна работа в сильнейшей лиге страны. А вот 
Олег Барсуков и Руслан Ревякин продолжат работу.  
 
- Уваев добился максимального результата с ХК «Рязань»?  
- Уверен, что нет. Думаю, и тренер, и команда были способны прогрессировать. И 
Вячеславу Викторовичу было сделано предложение на следующий сезон. Но он 
хочет продвигаться выше. Клуб уважает его решение.  
 
- С новым наставником уже определились?  
- В целом, да. Пока не могу назвать его фамилию, просто из уважения к контракту 
прежнего наставника, который действует до 30 апреля. Но он уже в Рязани, 
изучает работу клуба, знакомится с игроками, и будет заниматься 
комплектованием состава на следующий сезон.  
 



- Кстати, что с комплектованием? Кто остается? Кто уходит?  
- Пока об этом рано говорить. Многое зависит от мнения нового главного тренера 
– он отвечает за результат. Честно? Я бы оставил всех ребят, что играли в 
прошлом сезоне. Но, повторюсь, решающее слово за тренерским штабом.  
 
- У клуба партнерские отношения с «Локомотивом» в КХЛ. Довольны?  
- Очень. Надеюсь, что они сохранятся и дальше.  
 
- Что скажете о бюджете клуба?  
- Финансирование у нас достаточное. Конечно, денег много никогда не бывает. Но, 
в то же время, я не согласен с утверждением, что чем выше бюджет – тем лучше 
результат. Важно, что учредители клуба обеспечили бесперебойное обеспечение 
клуба всем необходимым. Хоккеисты получали зарплату и премиальные – каждый 
по заслугам – вовремя, в срок. Игроки общаются между собой, так что в этом 
плане у нашего клуба большой плюс.  
 
- Министр спорта области Татьяна Пыжонкова назвала болельщиков ХК 
«Рязань» лучшими в ВХЛ. Поддержите тезис?  
- Безусловно! Так как болеют в Рязани – не болеют нигде. Очень приятно, что 
поклонники хоккея активно участвуют в жизни клуба. Во многом благодаря им у 
нас появился свой талисман, который уже прославился на всю Россию – Гриб 
БоРя. Ребята скидываются и дарят лучшим игрокам подарки по итогам месяца, 
сезона. Ну а то, как отметили нас с главным тренером Вячеславом Уваевым в 
связи с юбилеями – пробрало до глубины души. Еще раз всем огромное спасибо! 
Подарки были недешевые и со смыслом – качественные альбомы, посвященные 
Сергею Есенину. Сам хотел приобрести что-то подобное, но не находил. А ребята 
достали раритетные издания! Читал до поздней ночи и не мог остановиться.  
 
- С недавнего времени вы, помимо хоккейного клуба, возглавили еще и 
Дворец спорта «Олимпийский». Это упростило работу для клуба?  
- Мне не легче, не тяжелее не стало. Вся эта работа мне знакома. Тем более – 
всегда выступал за то, чтобы выстроить единую хоккейную вертикаль работы от 
детских команд до профессионалов. Сейчас начинаем этим заниматься.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



П Е Р В Е Н С Т В О    В Х Л 
 
ТАБЛИЦА ПЛЕЙ-ОФФ 
 

ФИНАЛ 
1. ХК «Ростов» 
3. ХК «Тамбов» 

1:4 
(2:4, 1:6, 1:4, 2:1, 1:2) 

 

1/2 ФИНАЛА 
1. ХК «Ростов» 
4. «Славутич» 

3:2 
(6:8, 2:3, 5:4, 3:0, 7:1) 

2. «Мордовия» 
3. ХК «Тамбов» 

2:3 
(5:3, 3:1, 1:3, 1:6, 0:2) 

 

1/4 ФИНАЛА 
3. ХК «Тамбов» 
6. «Алтай» 

3:0 
(7:4, 2:1, 5:0) 

4. «Славутич» 
5. ЦСК ВВС 

3:1 
(5:2, 6:2, 3:4 ПБ, 3:1) 

 
ЛИДЕРЫ 
 
Бомбардиры: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы: 
Сергей Гриф (ХК «Тамбов») – 6 голов. 
 
Ассистенты: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 11 очков. 
 
Бомбардиры-защитники: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 12 (1+11) очков. 
 
Снайперы-защитники: 
Игорь Мукосеев («Славутич») – 3 гола. 
 
Вратари (коэффициент надежности): 
Дмитрий Хозяшев (ХК «Тамбов») – 1,13 пропущенных шайб в среднем за матч. 
 
Вратари («сухие» игры): 
Юрий Николов (ХК «Тамбов») – 1 матч. 
 
Плюс-минус: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – плюс 11. 
 



Штрафное время: 
Иван Амахин (ХК «Тамбов») – 42 минуты.  
 
ПРЕСС-ЦЕНТР 
АРТЕМ ЖЕЛЕЗКОВ: НУЖНО ВСЕГДА ОСТАВАТЬСЯ ЧЕЛОВЕКОМ 
 
Источник: пресс-служба «Спутника». 
 
Финал розыгрыша Кубка Гагарина. В Нижнем Тагиле переполох. Город 
поделился на два лагеря. Одни болели за «радуловский» ЦСКА, другие – за 
Магнитку, в которой начал свой путь в КХЛ тагильчанин Артем 
Железков. Оба выросли на Вагонке, где от дома до дворца – минут десять 
ходьбы, в районе, где суровые мужики с Уралвагонзавода болеют за 
«Спутник», куда в 2008 году Александр Радулов привез Кубок мира, а 2015 
году на футбольном стадионе провели «Русскую классику», на которую 
своим ходом приехал самый настоящий танк времен Великой 
Отечественной… 
 
Седьмой матч финала позади, чемпион – «Металлург». Железков с трудом 
поднимает Кубок Гагарина над своей головой. Как он потом сам признается, чуть 
не упал под тяжестью, и с улыбкой добавит: «Тяжелый! Еле вытянул его, у меня 
опыта ведь еще не было!».  
 
За судьбой каждого своего воспитанника в Нижнем Тагиле следят пристально, 
переживая падения и радуясь взлетам. А те, в свою очередь, не забывают родину, 
своих болельщиков и свой клуб. 
И вот спустя три дня Артем уже в Нижнем 
Тагиле, а еще через два – на льду родного 
Дворца ледового спорта им. В.К.Сотникова. 
 
- Артем, ты мне написал, что минимум две 
недели никакого льда, - начинаю разговор с 
новоиспеченным чемпионом. 
- Люблю лед! Никуда без него. Увидел – так 
потянуло! Я живу хоккеем. Да вы и сами 
знаете… 
 
Конечно, знаем. Да все знают: сотрудники 
клуба, тренеры, работники дворца, и те, с кем 
он делал первые шаги в хоккее. Любой скажет: 
Железков – фанат своего дела, фанат хоккея. 
Причем, можно не уточнять, старший или 
младший. Весь свой, пусть пока не такой уж 
продолжительный, но уже успешный путь 
Артем проделал вместе со своим отцом – Дмитрием Борисовичем. Все свои 
успехи, в первую очередь, для них – родителей! 
 
После тренировки Артем заходит в пресс-центр ХК «Спутник», показывает 
медаль, достает игровой свитер, в котором провел плей-офф. 
 
- Артем, а ты на тренировке почему катался в майке «Спутника»? Это 
патриотизм? 



- У меня и своя есть тренировочная, с «Магнитки». Но Сергей Зинуллович (прим. – 
Нуржанов, старший тренер «Юниора-Спутника») сказал, что «красное» звено у 
него наиграно, я туда не попадаю (смеется). Пришлось надеть черную, 
«спутниковскую». 
 
- Чуть больше года прошло с нашего с тобой последнего интервью. Тогда ты 
стал «Надеждой лиги» в ВХЛ. На вопрос о звездной болезни ты ответил, что 
болеть тебе некогда, нужно попасть в сборную, в КХЛ…. Ты попал и в 
сборную, и в КХЛ, начинается болезнь? 
- Нет! Ничего не началось (смеется). Дальше строю планы, цели. На следующий 
сезон можно попадать в сборную олимпийскую, надо туда лезть. Плюс 
закрепиться в основе «Металлурга», забивать. Думаю, в следующем сезоне сами 
все увидите. 
 
- Твой первый день в «Металлурге». Каким он стал? 
- Я сначала вообще не понимал, где нахожусь. Совсем другой уровень, все по-
другому. Хотелось быстрее влиться, понять, что к чему. Ощущения были 
непередаваемые. Моя мечта, к которой я уже мог прикоснуться и ощутить. 

Захлестывала радость, с другой стороны, 
волнение давило немного. Вышел на лед, 
минут через 15 почувствовал уверенность. 
Все в команде нормальные ребята, они 
сразу поддержали, сказали: «Давай! Все в 
твоих руках! Надо – поможем, подскажем». 
 
- Кто из партнеров по команде 
впечатлил? 
- Мы одна команда, одно целое и первое, 
что понял и усвоил: мы – одна семья. Мы 
друг за друга горой. Мы командой и 
выиграли Кубок.  
 
- Есть деление на молодых и опытных? 
- В чем-то конечно есть. Не секрет, 
Мозякин, Зарипов, Коварж, Вольский, 
Семин – звезды. Но они простые мужики, 
так скажу. Если они видят, что парень хочет 
чего-то добиться, всегда подскажут, всегда 

помогут. У них нет ничего такого звездного в быту, они простые ребята. И это 
очень здорово! Это пример для всех молодых, которые чего-то достигнут: нужно 
оставаться человеком всегда. 
 
- С кем подружился? 
- Со всеми хорошие отношения. Особенно сблизился с ребятами помоложе – 
Пашей Медведевым, Ильей Самсоновым, с кем в сборную ездили. 
 
- Как сложились отношения с Ильей Петровичем Воробьевым? Какого стиля 
он придерживается? 
- Илья Петрович очень жесткий тренер. У него нельзя расслабляться, тем более 
он не прощает слабости на льду, трусости. За это можно вылететь из состава, из 
команды. Естественно, дисциплина у него на первом месте. Он, как и отец, 
придерживается той же программы, той же тактики. Если ты работаешь, хочешь 
добиться чего-то, он подскажет, поможет. Хороший тренер. 



 
- Быстро понял и подстроился под его тактику, видение хоккея? 
- Сначала, когда его назначили главным, было тяжеловато. У него много 
хоккейных нюансов, к которым тяжело привыкнуть. Потом – куда деваться – 
поняли, подстроились. Вот к чему это привело! 
 
- Как лично для себя оцениваешь прошедший сезон? В чем ты добавил, а 
над чем еще работать и работать? 
- Я как планировал сезон провести, так и получилось. Единственное, на 
чемпионат мира не удалось попасть. А так, попал в состав, получал игровое 
время, еще и к чемпионству пришли! Добавлять надо во всем, я молодой парень, 
20 лет, все впереди. Набрался опыта, но работы еще много. 
 
- Как удалось одержать победу над ЦСКА, которому с первых дней 
чемпионата предрекали Кубок Гагарина? 
- В первую очередь, нас сильно задело, когда специалисты прогнозировали счет в 
финальной серии 4-0 в их пользу. Это нас подстегнуло очень сильно. Илья 
Петрович и Майкл Пелино подробно разбирали игры, Виктор Николаевич (прим. – 
Козлов) что-то подкорректировал. Готовились, с первого дня нам внушали, чтобы 
мы были уверены в себе, что мы переиграем эту команду, ну а мы выходили и 
бились. В принципе, первый матч хоть и завершился с 1:5, но мы поняли, что 
ничего такого там нет. У нашей команды огромный опыт, все получится. 
 
- В составе ЦСКА играет наш земляк Александр Радулов. С ним общался в 
сезоне и в финале? 
- Мы в сезоне пересекались. Поздравил меня, что я попал в КХЛ, пожелал удачи. 
В плей-офф он был очень заряжен на победу, и расстраивался, и радовался, с 
ним действительно что-то непонятное, невероятное происходило. В общем, в 
плей-офф мы не пересекались вне льда. 
 
- Какой матч показался самым непростым? 
- Каждый матч по-своему тяжелый. Но самый – седьмой. Это было что-то 
сумасшедшее. Самый психологически тяжелый. Я, если честно, вообще этот матч 
помню с того момента, когда мы радоваться начали. И как Тимыч (прим. – 
Евгений Тимкин) забил в пустые ворота, как мы чуть не заплакали в этот момент. 
Сам матч как проходил… Помню, как давили, - мы терпели. Что, как, - не 
запомнилось. На таких эмоциях играли!  
 
- Первые эмоции, слезы радости, и вот – Кубок... Какие чувства? 
- Сначала взорвались, вообще не верил, что происходит. Потом, когда Кубок 
подняли, эмоции как испарились, усталость навалилась. Хочется радоваться, а 
нечем. Выжатые как лимоны. Только сейчас более или менее осознание приходит. 
Это есть, это хорошо, вроде радуешься, а уже мысли о подготовке к следующему 
сезону. Сейчас на чествование в конце мая поедем, порадуемся… 
 
- Сколько шампанского в Кубок Гагарина входит? 
- Ой (задумался), ящик вроде… Я даже внимания не обратил. 
 
- Я однажды записывала интервью с обладателем Братины. Он тогда сказал, 
что шампанское из кубка вкуснее обычного… 
- Ну да! Из Кубка Гагарина оно вообще невероятное! 
 
 



- Первые телефонные звонки из раздевалки – кто или кому? 
- Было очень много сообщений и звонков. Первому, кому позвонил, - папе. Они с 
мамой были дома, в Нижнем Тагиле, смотрели по телевизору. Второй звонок – 
Луге (прим. – Никите Лугинину). Он за меня очень переживал.  
 
- Где проведешь свой отпуск? 
- Я первый раз уехал из дома так надолго. Для меня побыть здесь с близкими и 
родными пока лучше всего. 
 
- Чувствуется ли поддержка тагильчан? 
- Естественно, общаясь с родителями, чувствую невероятную поддержку. Бывает, 
что они приезжают ко мне. С Лугой практически каждый день созваниваемся, 
обмениваемся новостями. С ребятами из «Юниора-Спутника» на связи. 
Тагильские болельщики не забывают, частенько пишут, поздравляют. Бывает, не 
хватает времени всем ответить. Сейчас через интервью хотелось бы передать 
всем спасибо за поздравления, спасибо, что поддерживали, думаю, еще 
порадуетесь за меня! 
 
- Как проходит твой выходной день в Магнитогорске? 
- Да у нас выходных-то, даже не помню, когда такое было, тем более у молодых. 
Утром встал, умылся, пошел прогуляться, зашел на арену, посидел там… Живем 
недалеко от дворца, квартиру выделили. Вечером в кино. Там живешь хоккеем… 
 
- Ты как пример для подражания, что можешь посоветовать, подсказать 
подрастающему поколению? 
- Работать! Работать, не обращать ни на что внимание. Быть уверенным в себе, 
ничего не бояться. Есть цель – идти к ней, несмотря ни на что. Неважно, какие 
условия, если хочешь чего-то добиться, ты добьешься! 
 
- За выступлениями «Спутника» и «Юниора-Спутника» следишь? Дай оценку. 
- Конечно! У «Юниора-Спутника» был первый сезон по «мужикам». Я это знаю, я 
это проходил: молодым пацаном играть на таком уровне с мужской командой. Это 
другой хоккей после молодежного. Я думаю, в начале сезона вкатывались, тяжело 
было. Концовку провели блестяще! Думаю, на «четверочку» сезон. Я не тренер, 
не мне, конечно, давать оценки. Сезон не сказать, что провальный, но и сказать, 
что отличный тоже нельзя. Неплохо, считаю, пацаны добавили. Хорошо сделали, 
что перешли из МХЛ в первенство ВХЛ. Это здорово, здесь ребята должны расти. 
 
- Папа хвалит чемпиона? 
- Папа всю жизнь, даже если у меня хорошие игры, всегда найдет, где мне что-то 
предъявить (смеется). Всегда найдет! Я видел его эмоции, когда он был на моих 
играх. Особенно с «Йокеритом», когда я забил свой первый гол за «Металлург». 
Он приехал тогда в первый раз, его эмоции невозможно передать, я думал, он 
заплачет, услышав мою фамилию по стадиону. Он доволен не только моим 
успехам, а тому, что сам находится внутри этого, когда приезжает. Радуется, 
гордится, но, я уверен, это не последний мой успех. Все впереди! 
 
 
 
 
 
 
 


